

Ser madre antes de los 19, cada vez más raro - Mediterráneo - 17/02/2019

MATERNIDAD TEMPRANA



►► En la consulta ► Una mujer se somete a una ecografía.

Ser madre antes de los 19, cada vez más raro

Los alumbramientos de mujeres muy jóvenes caen a la mitad en Castellón en apenas 10 años

E. AGUILAR
eagular@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

Un embarazo adolescente es casi siempre un embarazo indeseado. Esto es algo que apenas plantea dudas a psicólogos y trabajadores sociales con años de experiencia en maternidad juvenil. Casi ninguna adolescente a los 16, 17 o incluso 19 años pensó en convertirse en madre hasta que el test correspondiente dio positivo. No buscaban un hijo. Pero aun así, muchas de ellas deciden cada año seguir adelante con el embarazo. La otra mitad opta por el camino contrario y aborta.

Que la cifra de mujeres de Castellón que son madres antes de cumplir los 19 años desciende es algo que confirman los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística. En el último año se registraron 86 nacimientos de madres menores de 19 años, una cifra que apenas representa el 1,8% del total de alumbramientos. En tres de esos partos la mujer todavía no tenía los 16 años. Hay que tener en cuenta que, según el Código Penal, la edad de consentimiento en España es de 16 años, por lo que se considera que con menos edad la menor o menores (en el caso de que las relaciones sexuales sean consentidas) no tienen la madurez física, sexual y mental para decidir libremente acerca de su sexualidad.

Un total de 86 mujeres de Castellón fueron madres antes de

soplar las 19 velas y las cifras de ahora poco tienen que ver con las de hace unos años. Un par de ejemplo. Hace diez años, las féminas de la provincia que decidieron dar a luz fueron 196, es decir, más del doble.

En la cifra de las 86 menores de 19 años que durante el último año dieron a luz en Castellón no están todas las que son. Faltan las adolescentes que se quedaron embarazadas y optaron por interrumpir de forma voluntaria su gestación. Fueron 83, según detalla Sanidad.

Las relaciones empiezan cada vez antes y la edad de inicio se sitúa ahora en los 16 años

Lo que sí empieza bastante antes son las relaciones sexuales. Además, los jóvenes de Castellón bajan ahora la guardia en el uso del condón. Solo el 50% dice que lo utiliza, y más por miedo a un embarazo no deseado que para protegerse de una enfermedad de transmisión sexual, desde gonorrea, herpes genital o clamidia, por ejemplo, hasta la más peligrosa, el sida. Y las cifras han ido bajando. Son un 3% menos que hace cinco años y un 22% menos que en el año 2000, según los últimos informes de Salud-Sex-Unisexsida de la UJI. ≡